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省人大常委会调研组来荆调研法院执行工作

提升依法高效规范执行水平
本报讯（记者万杨 通讯员杨军）

6 月 4日至 5日，省人大常委会委员、
监察和司法委员会主任委员杨万贵率
调研组围绕法院执行工作在我市开展
专题调研。

调研组一行先后到湖北省利达建
设工程集团、山鹰华中纸业有限公司、
公安县人民法院、荆州市中级人民法
院，通过实地察看、询问交流、观看短

片、现场连线等方式，详细了解我市法
院执行工作体制机制建设、重点领域执
行难点、执行信息化系统使用情况等内
容，听取相关意见建议。

调研组充分肯定荆州法院在创新
执行手段、增强执行力方面取得的成
绩，并强调，执行工作是实现公平正义
的“最后一公里”，事关人民群众切身
利益。要充分认识执行工作的重要意

义，进一步增强做好新时代人民法院
执行工作的责任感使命感，提升依法
高效规范执行水平，让人民群众切实
感受到公平正义。要健全完善执行联
动机制，构建“一盘棋”执行工作格局，
探索总结行之有效的执行方法，着力
破解制约执行工作发展的堵点难点问
题，不断提升人民群众司法获得感和
满意度。要持续推进执行公开，大力

推进信息化建设，主动拓宽监督渠道，
自觉接受社会监督，以公开促公正、以
透明树公信，让全社会了解、理解、支
持执行工作。

省人大常委会委员、监察和司法
委员会副主任委员黄俭，省高级人民
法院党组成员、副院长王秋隆，市人大
常委会副主任汪刚，市中级人民法院
院长贾亚胜参加调研。

全面消除劣Ⅴ类断面

我市生态环境质量持续向好
本报讯（记者孙晓旭）6 月 5 日，

记者从荆州市2025年“六五环境日”主
题宣传活动启动仪式上获悉，近年来，
我市深入打好污染防治攻坚战，强力推
进洪湖流域综合治理，扎实开展突出生
态环境问题整改，生态环境质量不断改
善，美丽荆州建设迈出新步伐。

2024 年，我市环境质量持续向
好，全市 PM2.5 浓度同比下降 5.6%，
重污染天数同比减少 10天，优良天数
比率提升了 2%。国省控断面水质优
良比例80.6%，同比提升2.8%，全面消
除劣Ⅴ类断面，洪湖湖区水质实现了
退出Ⅴ类目标，目前持续稳定在Ⅳ类
水平。受污染耕地安全利用率达到

100%，重点建设用地安全利用得到有
效保障。

同时，深入推进大气污染防治，有
效应对 11轮重污染天气过程，全市A
级绩效企业破零，B级以上企业创建超
额完成任务。水环境治理有效推进，水
质提升攻坚行动深入实施，河湖流域联
防联治持续推进，洪湖流域排口整治基
本完成，农村黑臭水体年度整治任务超
额完成。土壤污染管控保持稳定，沿江
化工关改搬转腾退地块排查整改有序
开展，优先监管地块管控率达到省级年
度考核目标。固体废物治理进展积极，
危险废物得到有效监管，医疗废物安全
处置率达100%。

央视直播

荆州“睡”吊床的西瓜强势出圈
□ 通讯员 熊铭 柳丽

在中国，西瓜是夏天绝对的顶流。
三夏时节，石首市大垸镇5000亩瓜田
迎来丰收。这里的西瓜并非匍匐于地，
而是悬空生长在特制吊床上。6月5日，
央视新闻直播间《在希望的田野上·三夏
时节》栏目聚焦这一创新模式，揭示瓜菜
轮作如何为农民铺就“甜蜜致富路”。

在该新闻栏目中，央视记者走进石
首市大垸镇西瓜种植基地，为全国观众
现场直播“西瓜睡吊床”的种植景象，展
示石首农业科技含量，强化了其“中国
西瓜之乡”“全国优质西瓜基地”的标
签。画面中，饱满的西瓜安稳“睡”在离
地悬空的网兜“吊床”上，这一创新种植

方式有效隔绝地面湿气与虫害侵扰，显
著提升了西瓜品质与商品率。

本次央视 4分 32秒的直播，如同
一枚精准投放的“产业催化剂”，不仅有
助于重塑石首市西甜瓜的品牌高度，打
开全国市场闸门，还可以激活技术潜
能，凝聚人才与政策合力，为县域经济
注入“绿色动能”。

小小西瓜悬吊网，四季轮作地生金。
石首以一颗悬于网兜的西瓜，向全国示
范了“科技+生态”的振兴新路径——
当瓜藤攀上吊蔓，农民的致富路也正攀
向更广阔的田野。这场聚焦田间创新
的“国家级曝光”，为石首西甜瓜产业注
入强劲动能。石首瓜农将以智慧与汗
水，在充满希望的田野上，持续奏响甜
蜜的致富乐章。
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精神的力量是无穷的，引领人昂扬向上，感召人发奋
图强，激励人勇毅前行，蕴藏着创造历史伟业的澎湃势能。

去年 11 月，习近平总书记考察湖北时强调，大力弘
扬大别山精神、抗洪精神、抗疫精神，广泛践行社会主义
核心价值观。这为我们锚定湖北发展的更高定位、更高
标准、更高要求，在赓续共产党人精神血脉中开拓前行
指明了方向。

“三大精神”同在中国共产党人精神谱系之中，是党
和国家的宝贵精神财富。中国共产党人精神谱系是在
马克思主义基本原理同中国具体实际和时代特征相结
合的过程中砥砺形成的，拥有连贯的思想内核，集中体
现着中国共产党人的理想信念、根本宗旨、道德品质、工
作作风和精神风貌，是党的一系列优良传统和作风的集
中概括。大别山精神、抗洪精神、抗疫精神，记载着中国
共产党人遭遇的血与火的重大考验，是在克服无数艰难
险阻的过程中凝练探索出来的，汇入我们党不忘初心、
牢记使命的精神河流，标记了我们国家和民族的理想、
智慧、意志、情感、性格和传统，跨越时空、历久弥新。

“三大精神”形成于不同历史时期，融入湖北这片英
雄的土地筑就的精神基座。大别山军民在党的领导下，
浴血奋战、前仆后继，革命斗争不断、革命火种不灭，创造
了“28年红旗不倒”的革命奇迹，孕育了彪炳史册的大别
山精神。从武汉龙王庙闸口“誓与大堤共存亡”的生死
牌，到荆江大堤观音矶石碑上刻着的45.22米这个醒目数
字……风口浪尖、洪水激流之中，诞生了威武雄壮的抗洪
精神。从广大党员、干部冲锋在前，到医务工作者救死扶
伤，从人民子弟兵勇毅出征，到公安民警、疾控工作人员、
社区工作人员等坚守岗位……无数的情与义、泪与汗，凝
结成不屈的抗疫精神，留存于黄鹤楼头的白云悠悠、大江
大河的浩荡奔涌、日升月落的永恒绵延之中。

“三大精神”具有不同的内涵，连通着饱经磨难而生
生不息的共同精神品质。“三大精神”背后，都有无私、无
畏、无悔，大勇、大爱、大义等中国人身上的崇高美好品
格，都是时代精神和民族精神的交汇点，革命英雄主义和
爱国主义、集体主义的交汇点。它们都结晶于五千多年
中华文明积淀的历史河床之上，都在非同一般的栉风沐
雨中凝结而成，在史诗般的顽强拼搏中沉淀而来，把坚守
理想的骨气、迎难而上的勇气、开拓进取的锐气熔铸在了
中国革命、建设和改革的接续奋斗之中。

对湖北来说，“三大精神”背后可歌可泣的历史实践曾在这里进行，众志成城的
战斗力量曾在这里集结，精神文化的风骨神韵、精神力量的刚健激越，曾在这里得
到诠释。大力弘扬“三大精神”，在知往鉴今、抚今望远中拓宽逐梦新征程、建功新
时代的精神航道，不断奋起、笃定前行，我们就一定能为在长江经济带高质量发展
中奋勇争先，加快建成中部地区崛起的重要战略支点，奋力谱写中国式现代化湖北
篇章，凝聚起更强劲、更高昂、更饱满的精神能量和实践能量。

（原载6月3日《湖北日报》）

国家档案局副局长林振义率调研组来荆

调研简牍档案保护与利用工作
本报讯（记者唐华 胡威虎）6月5日

上午，国家档案局副局长林振义率调研
组来荆，对我市简牍档案保护与利用工
作进行调研。

调研组首先来到荆州文物保护中
心简牍文物修复室，仔细察看出土简牍
保护修复程序和修复效果；在荆州博物
馆，详细了解张家山汉简档案管理情
况，馆内目前保存战国楚简997枚、秦代
简牍594枚、西汉简牍5153枚。调研组

对我市在简牍保护修复工作方面取得
的成果表示肯定。

林振义指出，荆州文保中心已形
成从考古发掘整理、实验室保护、文
字信息提取，到展览收藏全过程的系
统保护技术，解决了中国出土饱水竹
木简牍类文物存在的饱水、变色、糟
朽、干缩变形等共性关键问题。希望
荆 州 在 简 牍 档 案 保 护 与 利 用 工 作
方面继续走在前，为全国简牍档案保

护工作实现高质量、现代化发展提供
经验。

据悉，张家山汉墓竹简中的法律
类文献已经入选《湖北省档案文献遗
产名录》。国家档案局拟将我国代表
的简牍打包申报世界记忆，荆州将积
极整合简牍档案资源，为联合申报世
界记忆贡献力量。

市委常委、市委秘书长夏光宏参加
调研。

本报讯（记者熊丹）6月 5日下午，
荆州经开区重点工业项目提级推进
机制调度会召开。市委副书记、市长
李迎伟出席会议并强调，要牢固树立

“项目为王”理念，坚持问题导向，狠抓
关键环节，主动担当作为，全力推动

荆州经开区重点工业项目建设提速增
效，为加快打造全省支点建设先行区
提供有力支撑。

李迎伟强调，推进荆州经开区重
点工业项目提级交办，实质是流程再
造、目的是提速提效、核心是解决问

题。要立足项目要素保障和行政审批
等关键需求，建立清单台账，抓好立
项、交办、督办、反馈、销号闭环管理，
推动问题按时解决、项目加快建成投
产。要切实强化责任意识，始终把企
业的事当作自己的事来办，创新工作

方法，注重部门协同，加强经验总结，
加快形成更多服务企业项目的制度化
成果、可复制模式，为荆州高质量发展
注入新动能。

市委常委、常务副市长金鹏，副市长
沈先武，市政府秘书长胡成宏参加会议。

李迎伟在荆州经开区重点工业项目提级推进机制调度会上强调

狠抓关键环节 主动解决问题 全力推动项目建设提速增效

本报讯（记者伍丹）6月 5日上午，
2025 年“文化与自然遗产日”非遗宣
传展示活动暨荆州非遗嘉年华在长江
大学东校区举行。本次活动以“青年
传匠心 非遗正当潮”为主题，通过民
俗巡游展演、非遗市集、互动体验等形
式，打造了一场沉浸式的文化盛宴。

活动现场亮点纷呈，《锦绣霓裳·
非遗华章》楚式服饰秀、马山民歌《喇
叭调》、诗朗诵《非遗传承·永续奔腾》
等节目一一上演，生动诠释荆州非遗
在当代的传承与发展。由荆河戏、郢
城泥陶、糖画、吹糖人等十余个项目组
成的非遗市集，让观众“一站式”品尝
荆州鱼糕、公安牛肉酱、糖画等非遗美
食，现场体验徐氏整骨的精准手法，感
受郢城泥陶、荆楚粉画、渔门拳等多个
非遗项目的魅力。在荆河戏变装“打
卡”区，色彩鲜艳的戏服、精致的头饰，
吸引了长江大学留学生踊跃参与，体
验传统戏剧文化的魅力。此外，长江
大学的学生们也展示了漆扇制作、剪
纸艺术等自制非遗文创作品，展现出
青年视角下的非遗创新。

民俗巡游环节掀起活动高潮。长
江大学东校区文科楼前，民俗表演队
伍浩荡前行，“五虾闹鲇”打头阵，“虾”
满场欢蹦乱跳，鲇鱼在群虾中遨游腾
跃，热闹非凡；采莲船、蚌壳精载歌载
舞，打趣逗乐，引得大家笑声连连；汉
服走秀中，模特们手持磨鹰风筝、汉
绣、糖人等非遗文创产品展示传统文
化之美。@荆州非遗抖音形象代言人

“菲菲”首次以人偶形式亮相现场，全
程参与直播互动，带领观众云逛展。

据悉，本次活动以高校为平台，从
非遗美食到手工技艺，通过现场制作、

互动体验、文创展示，让非遗从“静态
陈列”变为“动态体验”，让大学生群体

实现“可看、可感、可玩、可购”的沉浸
式参与，为非遗传承积蓄年轻力量。

青年传匠心 非遗正当潮

“文化与自然遗产日”非遗宣传展示活动暨荆州非遗嘉年华举行

本报讯（记者李天然 夏雨彬 董浩
特约记者丁美华）6 月 5日，市委书记
汪元程出席 2025 年市委第一次政党
协商座谈会，就“科技创新引领新质生
产力发展，加快建设现代化产业体系”
主题，征求各民主党派、工商联意见
建议。

会上，市发改委、市科技局、市经信局
分别通报有关情况。民革市委会主委
姜桂峰，市政协副主席、民盟市委会
主委文玉莲，民建市委会主委杨红娟，
市政协副主席、民进市委会主委许晓宏，
农工党市委会主委王飞，市政协副主席、
九三学社市委会主委范苇，市工商联主席
刘朋先后发言。

认真听取大家发言后，汪元程指出，

发展新质生产力，是抢占未来发展制高点
的先手棋，是打造全省支点建设先行区
的硬支撑，是推动转型发展的关键招。
要深入学习贯彻习近平总书记关于发
展新质生产力的重要论述，大力实施
科创引领、产业倍增等战略，因地制宜
培育壮大新质生产力，加快构建“23515”
现代产业体系。

汪元程强调，要用好“因地制宜”方
法论，统筹推进传统产业升级、新兴产
业壮大、未来产业培育“三线并进”。
要锚定高端化、智能化、绿色化方向，
加快技改项目建设，强化实数深度融
合，推动传统产业“老树发新芽”。要
紧密对接全省“51020”产业集群，全
力推动半导体、循环经济、低空经济

等产业突破式发展，推动新兴产业
“小树变大树”。要依托本地产业基
础，紧盯细分领域，前瞻布局未来产
业，不断开辟新赛道，推动未来产业

“花果能同树”。
汪元程要求，要找准方法路径，加

快培育壮大新质生产力。要立足基础
支撑产业，持续提升算力、优化运力、
增强存力，强化场景应用，加快补齐新
基建短板。要立足资本导入产业，发
挥政府投资基金引导作用，撬动更多
社会资本，加快孵化一批上市公司、专
精特新企业和科创型企业。要立足创
新融入产业，发挥企业创新主体作用，
通过“揭榜挂帅”等机制，加快科技成
果转化，推动科技创新和产业创新融

合发展。要优化环境服务产业，大力
实施新一轮营商环境优化行动，强化
金融、人才等要素保障，推动市场主体
做大做强。

汪元程表示，希望各民主党派、工
商联、无党派人士坚持好、发展好、完
善好中国新型政党制度，不断健全议
政建言机制，有序开展民主监督，持续
提升政党协商质效，凝聚打造全省支
点建设先行区的强大合力。各级党委

（党组）要积极搭建参政议政平台，完
善沟通协商工作机制，为民主党派、工
商联和无党派人士履行职能、发挥作
用创造良好条件。

市领导夏光宏、胡斌、项一峰出席
会议。

▲“五虾闹鲇”巡游队伍亮相现场。
▶荆州市三泰荆河戏剧团负责人现场

指导长大留学生学习表演技巧。


